
 

Pfarreirat St. Lamberti 

Protokoll zur PR-Sitzung vom: 29.11.2023 Protokollführung: Jan Brüggemann 

Leitung: Thomas Hesker   

Anwesende 

PR 

Hildegard Dargel, Ute Heuermann, Gudrun Hüby, Anne Naber, Andrea Voßeberg 

KV  

MAV Tanja Rier 

weitere Christiane Mussinghoff 

entschuldigte 

PR-Mitglieder: 

Christin Uppenkamp, Freya 

Lehner, Michael Puhe, Anne 

Brecklinghaus, Brigitte 

Brambrink, Anna Lampe 

  

 

TOP Thema/Ergebnis Wer/wann 

1 Impuls  

 

CM 

 

 

2 Rückblick St. Martin 

Die Veranstaltung zu St. Martin wurde von allen Beteiligten als sehr positiv 

empfunden. Vor allem St. Martin auf einem Pferd war ein „Highlight“ für die Kinder. 

5 Kinder führten ein St. Martin Spiel auf, dass sehr gut ankam. Die Technik AG des 

Pius Gymnasiums unterstütze die Aktion vorbildlich. Das Pius Gymnasium bietet an 

im nächsten Jahr den Verkauf von Weckmännern und Glühwein zu übernehmen 

(Unterstützung für die Abiturientia) 

Die Ausstellung zu St. Martin in der St. Jakobi Kirche fand großen Anklang. 40 

ausgelegte Bastelbögen wurden komplett mitgenommen. Birgit Seesing berichtete 

von einem regen Zulauf der Ausstellung 

 

 

 



3 Klausurtagung 2024 

Leider ist das Könzgen Haus in 2024 bereits komplett ausgebucht. Als Alternative 

wird eine eintägige Klausurtagung im Kolpinghaus vorgeschlagen oder eine 

Klausurtagung im Januar / Februar 2025. Thomas Hesker fragt dazu im Könzgen 

Haus nach. 

Vorbereitungsteam besteht aus Andrea Voßeberg, Anne Naber, Ute Heuermann 

 

 

4 250 Jahre AKE 

Zu einem ersten treffen waren Anne Brecklinghaus, Thomas Hesker, Pfarrer 

Hagemann und zwei Vertreter aus St. Johannes Lette erschienen. 

Das Jubiläum soll von allen Gemeinden in Verbindung mit der Kreuzwoche gefeiert 

werden. Eine Zusammenarbeit mit der Stadt wird angedacht / angefragt. Eine 

Messe in der Freilichtbühne mit Bischof Felix Genn steht bereits fest. 

Vorbereitungsteams aus allen Pfarreien werden gesucht. 

 

 

 

 

 

5 Aktuelles aus dem Seelsorgeteam 

Im Team wird über einen Beerdigungsdienst durch Ehrenamtliche nachgedacht. Der 

PR steht diesem Gedanken sehr positiv gegenüber. In anderen Gemeinden gibt es 

diesen Dienst bereits und er wird sehr positiv beurteilt. Die Teilnehmer an diesem 

Dienst müssen eine gute Vorbereitung bekommen. Er ist auch mit einem relativ 

großen Zeitaufwand verbunden (ca. 6-8 h). Geeignet wären unter anderem auch die 

Mitarbeiter im Hospizdienst. Christiane Mussinghoff nimmt die Rückmeldung in das 

Seelsorgeteam mit. 

Am 1.12. wird das Leitungsmodell für den pastoralen Raum vorgestellt. 

 

6 Berichte aus den Sachausschüsssen: 

Ökumene:  

Am 3. Advent findet wieder der Gang zum Stall statt. Er richtet sich besonders an 

Familien. Start ist am Lambertifriedhof und es geht ca 5km zum Ziel. Ute 

Heuermann kündigt einen tollen Gastgeber an. Mehr wird nicht verraten.  

 

Im Frühjahr soll es eine Aktion zum Thema Frieden geben. 

Für das nächste Jahr ist wieder ein interkulturelles Gemeindefest geplant unter 

anderem mit dem islamischen Kulturverein. 

Die Eröffnung der evangelischen Kirche wird von uns mitgefeiert 

Eine Welt Kreis: 

Der Laden im Natz-Thier Haus läuft recht gut. Viele Ehrenamtliche haben sich hier 

zum Dienst gemeldet. Im Eine Welt Kreis fehlt es an Nachwuchs, hier fehlen 

 



besonders jüngere Leute. Auch das Fehlen eines festen Ansprechpartners aus dem 

Seelsorgeteam wird bedauert. 

Caritas: 

Die Sammlungen für die Caritad laufen. Am 27.11. fand ein treffen aller Caritas 

Mitarbeiter im BZ Maria Frieden statt. Die gemeinsame Arbeit wurde erörtert. Der 

Termin am 1.12.2023 wird abgewartet. 

7 Bericht aus KV: 

Siehe Protokoll der KV-Sitzung im Anhang 

 

8 Verschiedenes: 

Im PR wird der aktuelle Pfarrbrief kritisiert. Wesentliche Informationen fehlten aus 

Sicht des PR: 

a. Weihnachten an anderen Orten wird nicht aufgeführt. Sie sind an 4 

verschiedenen Orten in der Gemeinde geplant. 

b. Auch das Gebet zur Nacht findet keine Erwähnung (aufgrund der kurzen 

Adventszeit nur 3 mal, jeweils Montags um 20:30) 

c. Auch der Gang zum Stall fehlt in der Terminliste 

Die Werbung für die fehlenden Veranstaltungen soll auf der Homepage und in den 

WhatsApp Stati erfolgen. Christiane Mussinghoff nimmt die Kritik mit ins 

Seelsorgeteam. 

 

9 Im Anschluss erfolgte ein gemütliches Beisammensein in der Küche des Pfarrheimes. 

Herzlicher Dank an alle Spender von Selbstgebackenem! 

 

 

Die nächste PR-Sitzung findet am 17.01.2024 im Pfarrheim St. Lamberti statt. 

Der Vorstand des PR trifft sich am 09.01.2024 um 19:00 in der Schmiede. 

 

 

 
 


